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楼市调控加深 上市公司抛售地产业务

证券时报记者 程 文

本报讯 在新一轮国家房产调

控及地方“限购令”出台后，不少上

市公司开始主动转让所持的房地

产公司股权，并不约而同地称因国

家房产政策调控加深，为规避风险

专注主业。

昨日，酒鬼酒（

000799

）发布

公告称， 公司与成都新合能房地

产开发有限公司、 湖南利新源房

地产开发有限公司签署了 《股权

转让及债务转移协议》，将持有的

湖南利新源

75%

的股权转让给成

都新合能公司， 转让价格

1499.2

万元。

而 在 此 前 ， 金 种 子 酒

（

600199

）、江淮动力（

000816

）、华

孚 色 纺 （

002042

）、 通 程 控 股

（

000419

）和厦门信达（

000701

）等

多家上市公司都先后发布转让旗

下房地产业务的公告。

其中，金种子酒宣布退出房地

产行业时表示，近年来，国家不断

出台针对房地产行业的宏观调控

政策，房地产市场发生了较大变化，

未来市场竞争将更趋激烈。 房地产

开发业务为公司非主要业务， 规模

较小，起步较晚，发展不快，现在退

出房地产行业有利于规避风险。 这

或许能代表绝大多数退出地产行业

的上市公司的声音。

有市场分析人士称，前几年房

地产处在高速发展阶段， 利润丰

厚，上市公司不愿放过这一难得机

会，纷纷上马房地产项目。 但一些

主业非房地产业务的上市公司，本

身就不太愿意将主营业务资金大

量投入房地产。 并且，地产行业激

烈的竞争也使得上市公司房地产

项目难以做大，加之国家宏观调控

的加强，有些上市公司在地产业务

上已面临亏损。

“剥离房地产业务，很大程度

上是为了搬掉融资的绊脚石。 ”中

投证券房地产行业分析师李少明

表示，房地产业已不是国家鼓励对

象，目前国家收紧贷款，断绝了上

市涉房企业通过房地产项目融资

的可能性。

针对上市公司剥离旗下地

产公司股权的现象，有业内人士

认为，这些上市公司迫于宏观调

控的压力，通过转让房地产股权

从房地产行业得以顺利撤退，一

定程度上算是躲过了政策继续调

控的风险，同时又能在转让地产股

权时取得不错收益，在补充流动资

金的同时发展主营业务，不失为保

全之策。
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长春经开：换汤不换药的重组

证券时报记者 李茂文

停 牌 一 周 的 长 春 经 开

（600215） 昨日公布了一个精心设

计的重组方案， 虽然历史上该公司

屡次重组效果极差， 但这并不妨碍

该股以涨停报收， 算上停牌前的近

似涨停， 两个交易日涨幅已超过

20%。

长春经开此次置入的资产是

六合地产，该公司名下主要资产就

是 5 块土地。此次置入和置出资产

的预估值都将近 10 亿元， 置出资

产和置入资产总额都被严格限制

在上市公司资产总额的 50%以下，

回避了重大资产重组而需要走的

复杂程序。这和长春经开历史上的

重组有异曲同工之妙。

长春经开 1999 年 9 月 9 日上

市， 上市后的前三年业绩都还不

错，每股收益在 0.45 元之上，只不

过这良好的业绩却来自于不是关

联交易的“关联交易” 。 当时公司

的主营业务利润来自基础设施承

建收入，但这些所谓的项目几乎全

部销售给了长春东南开发建设有

限公司，而东南公司是代替长春经

济技术开发区管理委员会行使工

程发包职能的一家单位。长春经开

当时的大股东就是长春经济技术

开发区财政局，长春经开与东南公

司关系密切， 但却是非关联关系。

长春经开一直替东南公司工作，但

就是得不到现金，得到的只是体现

在长春经开账面上的应收款项。

到了 2001 年， 这个应收账款

的游戏再也无法继续，怎么办？ 收

购资产。于是长春经开在当年年中

以对东南公司的债权并自筹资金

共计 6 亿多元，收购了盈利能力很

差的国际会展中心， 通过这次收

购，长春经开的应收账款顺利消失

了，大股东也顺带将一个会展中心

“证券化” 。 昨天公布的重组方案

里准备置出的会展资产，就来自公

司的第一次重组。

到了 2003 年， 东南公司占用

长春经开的资金又猛增至 9 亿元

以上。 游戏眼看又不能持续，怎么

办？ 再来一次重组。

长春经开以 4 亿元债权换来

了所谓的电力设施资产，盈利能力

自然又是极差，只能靠政府补贴勉

强度日。 而且最为关键的是，由于

应收款过于庞大，一次还没能完全

抵消。

在 2004 年， 长春经开以不到

200 万元的价格收购了一家看似

不起眼的公司———生态发展，这家

拥有 10 多亿元绿化资产的公司，

所有的资产几乎都是负债。长春经

开以 200 万元的小收购，巧妙地回

避监管，替大股东背上了又一个不

具备盈利能力的资产。

此后， 为了顺利通过股改，大

股东以若干地块以及开发地块的

收益权， 置换了公司的不良资产。

此次置换对长春经开还算是一次

比较公平的置换。 但没过多久，这

些被中小股东寄予厚望的资产却

被巧妙收回。

之所以将这些陈芝麻烂谷子

的旧事重提，只是为了说明，长春

经开的重组一直缺乏诚意。此次置

入的六合地产公司，真能给上市公

司带来新气象吗？国家对房地产行

业的调控仍在继续，不少中小型地

产项目都在寻找买家，缺少房地产

开发经验的长春经开此时接手是

否合适？ 最关键的是，资金流一向

紧张的长春经开，能应付房地产开

发的资金需求吗？

受累人民币升值 港口公司吞吐量下滑

证券时报记者 程 文

本报讯 昨日，深赤湾

A

（

000022

）

公布

10

月份业务数据， 虽然与去年

同比各项指标有所增加， 但集装箱

吞吐量连续三个月均出现不同程度

下滑。 有业内人士称，受外围环境复

杂性增加、 人民币升值以及同比基

数较高等因素的影响， 未来出口增

速下滑的走势， 将使港口集装箱吞

吐量增速也相应下滑， 而节能减排

力度的加强会对港口散货吞吐量构

成负面影响。

6

月份央行重启汇改以来，人民

币对美元已经升值了

2%

以上， 出口

增速下滑自在情理当中。 工信部在

10

月中旬发布的进出口数据显示，

9

月份，中国进出口总额

2731

亿美元。

其中， 出口

1450

亿美元， 同比增长

25.1%

（比上月减缓

9.3

个百分点），

环比增长

4.1%

； 进口

1281

亿美元，

同比增长

24.1%

（比上月减缓

11.1

个

百分点），环比增长

7.4%

。

与此同时，据交通部统计，受到

出口增速继续下滑的影响，国内港口

集装箱累计吞吐量增速由上月的

21.6%

下滑到

9

月份的

20.7%

， 而港

口货物累计吞吐量增速由

8

月份的

16.6%

下滑到

9

月份的

15.6%

。 由于

对未来出口增速继续下滑的预期，集

装箱吞吐量将延续下滑趋势。

拥有深赤湾和盐田港（

000088

）

等国际港口的深圳市交通运输委

统计月报显示，

9

月份，深圳所有港

口货物吞吐量为

1888.6

万吨，环比

下降

7.17%

， 其中， 集装箱吞吐量

为

204.87

万标准箱 ， 环比下降

8.49%

。

“因为欧美国家补库存的缘故，

港口行业旺季提前到来，但也提前结

束，下降趋势不可避免。 ”华泰证券研

究员余建军说，人民币升值影响到出

口同比增速放缓，是港口集装箱吞吐

量下滑的主要因素， 随着旺季的结

束，四季度的淡季释放了集装箱航运

业的运力， 这也使运价出现高位下

滑。而散货运输市场缺乏大幅上涨的

基础，加之中国加大了节能减排的力

度，导致北方许多钢厂停产，降低了

未来对矿石运输的需求，因此港口吞

吐量没有较大的上升动力。

瑞银证券认为，港口吞吐量呈现

环比下降的趋势不减， 但预计

2010

年港口的全年业绩还是会好于往年，

随着出口势头的放缓，国内业务占比

较高的港口应表现更好。

TC L集团

10月销售手机 385 万台

证券时报记者 黄 丽

本报讯

TCL

集团（

000100

）今日发布

2010

年

10

月份主要产品销量公告，其手机业务延续

快速发展势头，

10

月全球手机销量

385

万台，

同比增长

89.73%

。

1-10

月份手机及配件累计

销量超过

2750

万台，同比增

1.43

倍；

10

月液晶

电视机销量

60.5

万台，

1-10

月液晶电视累计

销量近

580

万台；家电业务保持快速发展步伐，

空调、冰箱、洗衣机

1-10

月销量同比分别增长

85.36%

、

15.92%

及

37.5%

。

继

9

月份突破

350

万台后，

TCL

集团通讯业

务的产品销量再创新高， 其中海外市场表现突出，

单月销量首次突破

350

万台， 同比增幅达

92%

。

ALCATEL

品牌的手机在拉美市场占有率已升居

第四位。

TCL

集团在保持低端市场领先地位的同

时，对中端以及高端市场的成功进军，更显示了其

销售战略转型及产品技术提升策略的有效性。

多媒体业务方面， 海外新兴市场继续保持

迅速增长态势。

10

月份多媒体业务产品线调整

效果逐步显现， 随着与东芝合作的深入开展及

OEM

客户结构的调整，

10

月份

OEM

业务的销

量回升。

TCL

多媒体表示，随着

TCL

集团

8.5

代

液晶面板项目的顺利进展， 公司基于液晶电视

产业链的垂直整合战略得到进一步强化， 有助

于公司的长期稳定发展。

受益于家电下乡及持续有效的营销策略，

家电业务产品销量持续向好。其中空调

10

月份

销量为

19.97

万套，同比增长

2.4

倍，洗衣机销

量也同比增长

68.34%

。

*

S T 炎黄

转型地产股告吹

证券时报记者 张 珈

本报讯

*ST

炎黄（

000805

）今日宣布，鉴于

目前国家对房地产行业的宏观调控政策导致各方

原协议在执行中存在不确定因素， 润丰投资集团

有限公司、 林宝定、

*ST

炎黄

11

月

10

日签属协

议，终止《发行股份购买资产协议》及相关的协议。

2009

年

9

月

9

日，

*ST

炎黄

2009

年第三次

临时股东大会审议通过了公司发行股份购买资

产方案的相关议案，同意公司以

2.7

元

/

股的发行

价格向润丰投资集团有限公司及林宝定发行股

份

1.91

亿股，用于购买润丰集团及林宝定持有的

北京润丰房地产开发有限公司

100%

的股权。

公告显示， 鉴于上述股东大会决议有效期

日期已过， 此次发行股份购买资产的重大资产

重组方案相关决议已自动失效，

*ST

炎黄向证

监会递交了撤回发行股份购买资产行政许可申

请材料的申请，并收到《中国证监会行政许可申

请终止审查通知书》，证监会决定终止对公司发

行股份购买资产行政许可申请的审查。

公告还显示，润丰投资集团有限公司、林宝

定表示将一如既往地支持

*ST

炎黄的发展，

*ST

炎黄将积极寻找新的重组项目， 并尽快提

交董事会、股东大会审议新的重组方案。

通策医疗

子公司投资昆明口腔医院

证券时报记者 建 业

本报讯

11

月

10

日，通策医疗

(600763)

决

定同意子公司浙江通泰投资有限公司投资参股

昆明市口腔医院， 通泰投资将投资

2538.9

万

元，占口腔医院增资扩股后总股本的

58.59%

。

根据通泰投资与昆明市政府授权的昆明市

国资委下属的昆明市医疗投资有限公司作为口

腔医院资产的出资人签署的 《昆口改制暨增资

扩股协议》，在口腔医院改制的基础上，从口腔

医院净资产中获取提留资金用以支付改制成

本，现有人员身份和参保政策不变，通泰投资和

昆明医投共同注册成立有限责任公司制医院，

原口腔医院事业单位法人资格注销， 可自行选

择营利性或非营利性经营性质，成为独立法人，

保留口腔医院名称，建立医院法人治理机构。

通策医疗公告显示，昆明医投出资总额以口

腔医院经法定评估的净资产价值

2439.34

万元提

留改制成本

644.8

万元后全部作价出资， 合计

1794.54

万元，占新公司股权的

41.41%

；通泰投资

将参照上述价格，出资约

2538.9

万元认购口腔医

院此次发行的占增资扩股后

58.59%

的股份。

深康佳

获最佳企业社会责任贡献奖

证券时报记者 黄 丽

本报讯 “光荣之路·第二届中国社会责任

年会”日前在京举行，深康佳（

000016

）荣膺 “最

佳企业社会责任贡献奖”，成为社会责任与企业

商业模式完美融合的典范。在众多参选品牌中，

评委会对康佳集团在倡导低碳、援助灾区、持续

创新等方面所做出的努力给予了充分肯定。

惠泉啤酒业绩下滑 大股东操刀换班子

证券时报记者 陈 锴

在新一届董事会成立仅一年之

时，惠泉啤酒（

600573

）进行了一场人

事大变动。有分析认为，惠泉啤酒新旧

班子更替的背后是大股东燕京啤酒

（

000729

）对其业绩下滑不满而进行的

内部调整， 惠泉啤酒面临营销方面的

革新。

昨日， 惠泉啤酒公布了一系列人

事变动公告，程汉川辞去总经理职务，

刘翔宇、肖国锋辞去董事职务；同时，

聘任李文彬为总经理， 提名胡建飞为

董事候选人、蒋志福为常务副总经理。

接任者的共同背景是， 在履新惠泉啤

酒之前， 三人均在燕京啤酒 （桂林漓

泉）股份有限公司担任高层。

今年上半年， 诸多酿酒企业纷

纷报喜， 而惠泉啤酒却交出了一份

难以服众的成绩———收入和净利润

双双下滑近

2

成。 不久前公司公布

的三季报显示， 第三季度营业总收

入和净利润延续了下滑趋势， 前三

季度净利润

6649.51

万元，同比下降

9.70%

。 与之相反的是，同样是偏安

一隅的燕京啤酒（桂林漓泉）股份有

限公司，自燕京啤酒

2002

年入主后

业绩逐年增高， 净利润在

8

年间增

长了将近

10

倍。

“可以说，惠泉啤酒的产品并不比

对手差多少， 主要缺乏的是灵活而有

效的管理体制和运营机制， 特别是营

销转型、 市场转型和管理转型进展不

尽如人意， 学习广西漓泉啤酒的经验

还不是很到位， 对竞争对手缺乏有效

对策。”长期跟踪惠泉啤酒的东兴证券

研究员刘家伟称。

刘家伟表示， 啤酒行业不缺产

能，就缺可行的营销模式。 经销商

制已经走到尽头，谁改革快，谁就

会赢得先机，惠泉啤酒近几年经销

转直销的速度和力度都明显不够，

甚至连客户关系的维持都做得不

太理想。

据悉， 由于广西漓泉啤酒采取的

直销经营模式成绩斐然， 惠泉啤酒大

股东燕京啤酒一直希望惠泉啤酒改变

当前的经营模式，学习广西漓泉啤酒。

而且，惠泉啤酒在

2009

年年报里提到

会采取新的营销策略， 建立若干个标

杆市场。

然而，实际情况却不尽如人意。

“惠泉啤酒在福建泉州的经营模式

就是大股东的主意，包括夜场拦截，

效果很好。 但仅仅只是在福建确立

了几个样板市场， 目前看可能是力

度不够， 或者存在所引进的漓泉模

式走了样， 没有达到既定效果。 所

以，才痛下决心，来个翻天覆地的整

改。 ”业内人士称。

刘家伟认为，惠泉啤酒领导班子

大换血， 漓泉啤酒主要领导进驻，意

味着漓泉模式———直销模式将会被

复制到惠泉的主要销售区域，真正做

到不折不扣的模式复制，这对于曾经

的福建啤酒老大惠泉啤酒来说显然

是件好事。

特变电工获国开行

100亿美元融资额度

本报讯

11

月

10

日， 特变电工

（

600089

）与国家开发银行股份有限公

司新疆维吾尔自治区分行签署了《开发

性金融战略合作协议》， 在国开行新疆

分行资产负债比例管理约束下及其信

贷规模内，国开行新疆分行为特变电工

海外项目、境内人民币项目和短期融资

等业务提供融资服务， 总金额不超过

100

亿美元，具体融资尚需经国开行新

疆分行在信用和授信评审、审议的基础

上签署具体合同，该协议自签署之日生

效，有效期五年。 （建 业）

际华集团

收到 1亿元补贴款

本报讯 近日， 际华集团（

601718

）

收到控股股东新兴铸管集团有限公司

通知，根据财政部和国务院国资委的相

关规定及新兴铸管集团董事会决议，中

央财政拨付灾后恢复重建专项补助资

金

1

亿元，用于际华集团子公司三五三

六职业装有限公司异地重建项目，上述

专项补助资金作为国家资本金计入际华

集团，由新兴铸管集团独享。 （建 业）

郴电国际

获财政补助 6310万

本报讯 近日，郴电国际（

600969

）

收到郴州市财政局通知， 公司获得

2010

年中央和省财政对公司 “金太

阳” 示范工程下达补助资金

6310

万

元， 其中中央财政预拨

5840

万元，省

财政预拨

470

万元。

据了解，“金太阳” 示范工程是国家

为促进光伏发电产业技术进步和规模化

发展，培育战略性新兴产业，从中央财

政可再生能源专项资金中安排一定资

金，支持光伏发电技术在各类领域的示

范应用及关键技术产业化。 郴电国际

“金太阳” 工程项目为郴州偏远地区无

电户太阳能风光互补独立电源系统示范

工程。 计划总投资约

1.2

亿元，国家补助

资金占

70%

， 除上述到位的财政补助资

金外， 剩余财政补助资金按要求待工程

项目竣工财务决算后申请拨付。（建 业)
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鹏博士

子公司出资 4亿短期投资

本报讯 鹏博士（

600804

）今日公告

称， 子公司上海道丰投资有限公司与深

圳市利明泰投资有限公司、 深圳市瑞达

升电子技术有限公司签署 《合作投资协

议》，共同出资筹备设立深圳市利明泰联

合投资有限公司，进行短期投资业务。联

合投资公司的出资总额为

11

亿元，上

海道丰拟以现金出资

4

亿元，占出资总

额的

36.36%

。 据悉，上述

4

亿元投资中

上海道丰出资

1

亿元， 其余

3

亿元由鹏

博士自有资金解决。 （建 业）

飞乐音响

4875 万转让股权资产

本报讯 飞乐音响（

600651

）公告

称，拟向关联方上海仪电控股（集团）

公司转让上海长丰智能卡有限公司

26.64%

的股权， 转让价款

4875.12

万

元。此次股权转让完成后，飞乐音响将

不再持有长丰公司股权。 （建 业）


